

PRESSEMITTEILUNG

Montag, 05. Mai 2025



**GRÜNE
FRAKTION
AUGSBURG**

Positive Bilanz bei Baumpflanzungen: 444 neue Bäume für Augsburg

Im heutigen Umweltausschuss wird der aktuelle Stadtbaumbericht für Augsburger Grünanlagen, Straßenbegleitgrün und Spielplätze vorgestellt.

In der Pflanzsaison 2024/25 hat das städtische Grünordnungsamt unter der Leitung von Umweltreferent Reiner Erben insgesamt 715 Bäume gepflanzt, weitere 180 Bäume der Landschaftspflegeverband Stadt Augsburg im Rahmen des Förderprojekts „Streuobst für Augsburg“. 451 Bäume mussten gefällt werden. Die meisten Baumverluste gehen auf das Eschentriebsterben und die Verkehrssicherung zurück. Unterm Strich steht ein Plus von 444 Bäumen und damit eine positive Entwicklung für das Augsburger Stadtgrün und die Klimaresilienz.

Auch in der Baumpflege ist eine positive Entwicklung festzustellen. Schwere Sturm- und Schneelastschäden in der vorletzten Pflanzsaison hatten einen Maßnahmenstau verursacht, der nun deutlich verringert werden konnte.

Josef Hummel, stellvertretender Vorsitzender des Umweltausschusses und Stadtrat der CSU-Fraktion: „Aufgrund des Klimawandels werden auch in Deutschland immer mehr heiße Sommertage gezählt. Dies belastet Bürgerinnen und Bürger in stark verdichteten Innenstädten, wie auch in Augsburg. Die Vermeidung von Hitzeinseln, der Erhalt und die Neupflanzung von Grün- und Baumbestand und damit einer Klimawandel angepassten Stadtplanung ist deshalb auch für die Gesundheit aller Bevölkerungsgruppen wichtig. Mit der positiven Bilanz von 444 neuen Bäumen schaffen wir einen weiteren Schritt eines lebenswerten Augsburgs. Besonders freut uns, dass sich auch unsere Bürgerinnen und Bürger durch eine Spendenaktion für Baumpflanzungen engagiert haben. Klar ist aber: es wird noch dauern, bis die Neu- und Nachpflanzungen ihren Dienst vollends entfalten können. Das Thema Bäume ist und bleibt ein komplexes und wichtiges Thema für unsere Stadt und wird uns auch in Zukunft weiterhin beschäftigen.“

Peter Rauscher, Vorsitzender der Grünen Stadtratsfraktion: „Jeder neu gepflanzte Baum ist ein aktiver Beitrag zum Klimaschutz und zu mehr Lebensqualität in unserer

Stadt. 444 zusätzliche Bäume bedeuten 444 Chancen für ein kühleres, grüneres und lebenswerteres Augsburg. Der aktuelle Baubericht gibt einen guten Einblick in die großartige Arbeit, die unser Umweltreferat leistet. Baumarten und neue Baumstandorte werden mit sehr viel Bedacht und Sachkenntnis ausgewählt, damit die jungen Bäume unter erschwerten Rahmenbedingungen wachsen und in ein paar Jahren Schatten spenden können. Wir setzen uns dafür ein, dass Augsburg immer grüner wird und sind optimistisch, den positiven Trend fortsetzen zu können – nicht zuletzt dank der von Reiner Erben eingeworbenen Fördermittel aus dem Projekt 'Smartes Stadtgrün für ein klimaresilientes Augsburg (SMSA)'. Damit übertreffen wir unser Wahlversprechen, jedes Jahr 300 zusätzliche Bäume zu pflanzen.“